



LA PUGNA POR LA SOBRRERREPRESENTACIÓN

POR RUBÉN ARIZMENDI

De acuerdo con la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en el Senado de la República los triunfos de Morena y sus aliados legislativos del PVEM y PT no sufrieron modificaciones con relación a los cómputos distritales, por lo que tendrán 68 de 128 escaños de mayoría y primera minoría y sólo faltan por asignar los de representación proporcional, resultados que se darán a conocer en breve.

Esta situación mantiene preocupada a la oposición en la Cámara alta, pues considera que Morena y sus aliados pretenden “agandallarse” el 75 por ciento del Congreso por el principio de la “sobrerrepresentación”.

En ese sentido, la senadora y excandidata presidencial Xóchitl Gálvez Ruiz acusa el presunto “agandalle” de Morena.

“Se quieren agandallar curules y escaños que el pueblo de México no les dio. Ustedes ganaron 54 por ciento de los votos y quieren el 75 por ciento y no lo vamos a permitir”.

Por ello, la legisladora integrante de la bancada del Partido Acción Nacional pide a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, que lea la Constitución, pues asegura que en ella se habla claramente de que no es legal la sobrerrepresentación en el Congreso que pretende avalar el Instituto Nacional Electoral.

Su compañera de bancada, Kenia López Rabadán, advierte que es claro que a Morena y sus aliados el pueblo no les dio las dos terceras partes en las urnas.

“Es claro que seguiremos litigando esa sobrerrepresentación abusiva que quieren hacer y que una vez que se definan los escaños y las curules, pues ojalá y la próxi-

El último frente abierto en la arena electoral es el de los legisladores de representación proporcional. Mientras la oposición acusa ‘agandalle’ de Morena, los guindas y sus aliados tienen las miras puestas en alcanzar la mayoría calificada en ambas cámaras



Se quieren agandallar curules y escaños que el pueblo de México no les dio. Ustedes ganaron 54 por ciento de los votos y quieren el 75 por ciento y no lo vamos a permitir”

Xóchitl Gálvez
Senadora del PAN

ma administración tenga mayor altura de miras”.

En respuesta, la senadora del partido guinda, Martha Lucía Mícher Camarena comenta a Reporte Índigo que, hasta el momento, les faltan dos legisladores para tener la mayoría calificada y poder hacer los cambios constitucionales que benefician al pueblo de México.

“Con el voto que nos dio el pueblo el pasado 2 de junio es seguro

que tendremos mayoría en el Congreso, pese a que la oposición se queja que se viola la Carta Magna”.

Antares Vázquez, senadora de Morena, acusa que la oposición “busca torcer la ley” para cambiar la interpretación de los conceptos de partido y coalición, y así quitar a Morena la mayoría calificada en el Congreso.

Refiere que en el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales, existía un artículo en el que se establecía que el número de legisladores plurinominales se asignaba a las coaliciones, pero PRI y PAN lo derogaron en 2008.

“Pueden seguir diciendo misa y tirándose al piso, que es lo único que hacen, pero les hemos ganado con sus propias reglas”.

Emilio Álvarez Icaza acusó que Morena pretende cometer un fraude a la Constitución y advierte que, con una diferencia de 12 puntos entre Morena y la oposición, “el oficialismo pretende convertirla en 50 puntos con una sobrerrepresentación de 75 por ciento, lo cual es una violación a la voluntad popular”.

El senador por Morena, Ricardo Monreal, destaca que la asignación de legisladores plurinominales debe calcularse para cada partido político y no por la coalición a la que pertenece, por lo que rechaza las acusaciones de Acción Nacional de que Morena y sus aliados buscan una supuesta “hiperrepresentación”.